

DRK Waldkindergarten WaldZauber • Glinder Weg 2c • 25436 Moorrege

**Sozialausschusssitzung
der Gemeinde Moorrege
07.06.2017**

**DRK-Kreisverband
Pinneberg e.V.**

**DRK Waldkindergarten
WaldZauber**

Glinder Weg 2c
25436 Moorrege
Telefon 04122 929438
Fax 04122 929437
www.drk-kreis-pinneberg.de
info@drk-kreis-pinneberg.de

Aktenzeichen

**Ihre Nachricht
vom**

Ihr Zeichen

**Ansprechpartner
Sandra Hamann**

Tel. 04122 929438
Fax 04122 929437
kita47@drk-kreis-pinneberg.de

**Sparkasse Südholstein
BLZ 230 510 30
Konto 215 0860**

**Vereinsregister-Nr. VR 472
Registergericht Pinneberg**

Bericht des DRK Waldkindergarten WaldZauber

In der WaldZaubergruppe werden zur Zeit 19 Kinder betreut.
Davon wird 1 Kind in Form einer heilpädagogische Maßnahmen unterstützt.
Zum Sommer 2017 werden sechs Kinder zur Schule kommen.
Aus den anliegenden Nachbargemeinden betreuen wir zur Zeit 2 Kinder.

Im Winter wurde der Wald forstwirtschaftlich abgeholzt und sah danach völlig anders aus! Im März wurde das Waldkindergartengebiet professionell durchgemulcht. Ende März wurde dann auf diesem Gebiet 3700 neue Laub- und Nadelbäume gepflanzt. Wir hoffen, dass so viele Bäume wie möglich anwachsen und gedeihen!

Im Frühjahr haben wir unsere Hochbeete wieder bepflanzt und ebenso unseren - durch Wolfgang Bolt zur Verfügung gestellten – Acker wieder neu bestellt.

Das Team hat sich intensiv in der Traumapädagogik weitergebildet. Weiterhin bieten wir den Kindern spezielle Sprachförderung an, arbeiten eng mit der Grundschule Moorrege zusammen und vertiefen die Qualitätsmanagementarbeit im DRK Waldkindergarten und strukturieren einiges um.

Wir arbeiten das ganze Jahr hindurch eng mit dem Elbmarschenhaus in Haseldorf zusammen und führen mehrere Aktionen zu verschiedenen Themen durch.

Fahrzeugtage, mehrere Ausflüge, Fotografientermin und die diesjährige Heuherbergenübernachtung mit der gesamten Gruppe prägten die letzten Wochen.

Ende Juni kommt dann endlich unser neuer Bauwagen! Wir erwarten ihn mit viel Spannung und die Kinder und das gesamte Team freuen sich riesig! Beide alten Bauwagen werden dann entsorgt, so dass wir nur noch einen neuen Bauwagen als Schutzhütte benutzen werden! Die Kosten des Ausbaus des Bauwagens durch einen Tischler übernimmt komplett der DRK Förderverein WaldZauber! Am 14.Juli 2017 feiern wir dann hoffentlich die Einweihung des neuen Bauwagens im Rahmen eines Sommerfestes anlässlich zu unserem 15 jährigen Bestehens!! Einladung folgt!

DRK-Kinderhaus Moorrege

Bericht Kindergartenjahr 2017

Moorrege, den 07. Juni 2017

Zum jetzigen Zeitpunkt besuchen 69 Kinder zwischen eins und sechs Jahren unsere Einrichtung.

Die ehemalige Integrationsgruppe hat noch ein Kind mit erhöhtem Förderbedarf, daher nur 19 Kinder. Zusätzlich werden zwei Kinder mit einer Ambulanten Maßnahme von externen Heilpädagoginnen gefördert. Für das nächste Kindergartenjahr laufen sieben Anträge auf Heilpädagogische Förderung.

Zurzeit essen 57 Kinder bei uns Mittagessen. 20 Ganztageskinder und 27 Kinder in der Spätdienstgruppe.

10 Kinder essen aus der Krippe.

Unsere 14 Schulabgänger werden zurzeit intensiv auf die Schule vorbereitet. Hierzu führen wir mehrmals die Woche ein Programm in Kleingruppen mit Schwerpunkten Sprache, Feinmotorik und mathematischen Verständnis durch.

Eine intensive Verkehrswoche mit Unterstützung des ADAC fand im Februar statt.

Im April hatten wir die aufregende Brandschutzwoche mit Unterstützung der hiesigen Feuerwehr. Die reibungslose Räumungsübung war an einem Donnerstag (siehe Presseartikel der UeNa).

Im Juni wird das Personal in der Bedienung der Feuerlöcher geschult. Im Mai findet als Höhepunkt für die Vorschulkinder die Vorschulreise zum „Mars-Skipper-Hof“ nach Kotzenbüll statt. Dies ist eine integrative Kinder- und Jugendbildungsstätte, die einen „Garten für die Sinne“ mit Übernachtungsmöglichkeitengeschaffen hat.

Morgen und Übermorgen findet an den Vormittagen ein Selbstbehauptungskurs für die Vorschulkinder statt.

Dieser wird von einem Hamburger Polizisten, der auch Ju-Jitsu Kinder- und Jugendtrainer ist durchgeführt.

Im Juli planen wir einen großen Ausflugstag in den „Barfußpark“ nach Ehestorf

Das Personal ist im Januar an zwei Tagen komplett zum Thema „Bindung und Bindungsstörungen“ geschult worden. Die Mehrzahl hat eine 3-tägige Schulung zum Thema „Trauma“ absolviert. Diese beiden

Fortbildungen konnten wir aus den Extratöpfen der Erlasse des Landes finanzieren.

In der Ganztagsgruppe ist nach der ersten Kraft im letzten Juli nun auch die zweite Erzieherin im März schwanger geworden und wir mussten wieder Ersatz suchen. Der Kollege, der im Juli 17 eingesprungen ist, verlässt uns Ende Mai und nun mussten zwei Stellen neu besetzt werden. Eine Kraft ist seit 1. Mai gefunden, für die Stelle in der Krippe haben wir eine junge Frau gefunden, die im Juli mit ihrer Ausbildung fertig ist.

Zum Glück konnten wir die Springerstelle von 22 Stunden um 16,5 Stunden aus dem Erlass für die 2. Fachkraft in der Ganztagsgruppe im April erweitern, so dass die Lücke nicht zu groß ist.

In den letzten beiden Kindergartenjahren haben wir uns intensiv mit der Gestaltung unserer Kita als Lernort nachhaltiger Entwicklung beschäftigt. Es geht dabei um Bildungsarbeit im Sinne einer ressourcenschonenden und nachhaltigen Entwicklung.

Unsere Bildungsarbeit ist fest im Kindergartenalltag angekommen, sodass immer wieder neue Themengebiete aufgenommen werden können. Dieses Wir beteiligen uns an der Aktion „500 Deckel für eine Polioimpfung“. 100.000 haben wir seit August 2017 schon gesammelt. Unser Mittagessen werten wir seit einem Jahr qualitativ auf, indem wir das warme Essen mit saisonalem, regionalem und biologisch angebautem Obst und Gemüse ergänzen und Milchprodukte der Meierei Kruse beziehen. Mülltrennung und das Herstellen von Kompost ist zur Selbstverständlichkeit geworden. Für diese Bemühungen sind wir auch letztes Jahr von der Jury von Kita 21 ausgezeichnet worden.

In diesem Jahr sind die Themen „Energieeinsparungen bei Wasser- und Stromverbrauch geplant“.

Hier haben wir den Auftrag für Bewegungsmelder für das Licht in den Waschräumen vergeben.

Unser Förderverein hat wieder viel Geld erarbeitet und will uns eine Wassermatschanlage für unseren Spielplatz finanzieren. Sponsoren hierfür werden noch gesucht! (6.900,,-€)



Sabine Goetz, Leitung